REDACTION....

60 & Ti, Grande-Rue. Tel. 271,52, 327,53, 327,54. ORBOGUES
27. Tue Carnot. Tel. 75. 50,51.
3. Tue Palellaries. Tel. 50,51.
13. boulsteard des Ifaliens. 751. Richelses 84.72.
10. Tue de la Spatien. Tel. 54.4.

Les idées de M. P.-E. Flandin sur les grands problèmes actuels

Le président du Conseil tient notam-ment pour une plaisanterie que puisse-se perpétuer, en France, un système, agricole qui oblige l'Etat à acheter au-dessus de cent francs, un excédent de production de bié qu'il devra reven-dre au prix de 35 francs à l'étranger. 81 l'Etat n'était pas intervenu pour ga-rantir des prix élevés aux agriculteurs, la réduction des ensemencements se cerait opérés d'elle-mème, sous l'action réduction des ensemencements se rait opérée d'elle-mème, sous l'action la baisse des prix et l'on n'aurait s assisté à une hausse désordonnée des oduits industriels qui trouvait naturellement sa cause dans les prix imposés par l'Etat pour la vente des produits

par l'Etat pour la vente des produits
M. Flandin est l'adversaire des prix
imposés; sa doctrine est que l'Etat ne
doit intervenir dans la production que
pour y assurer la liberté. D'ici très peu
de temps, un projet de loi sera déposé
qui permettra aux producteurs, agissant
dans le cadre professionnel, mais avec

UNE FEMME JUGE AU TRIBUNAL DE COMMERCE DE NICE



(Ph. N.Y.T.) MII. SYLVIA OLIVIER négociante en charbons, qui vient d'être élue à une belle majorité juge suppléante au Tribunal de Commerce de Nice.

UNE PLANTE GÉANTE DANS UNE PETITE SERRE



Pour protéger les racines d'un cactus géant, le directeur du Jardin botanique de San-Marino (Californie) avait fait construire autour de la plante une serre nant de plusieurs mètres. Voici le cactus géant et sa serre

Paris, 3 janvier. — L'hebdomadaire à Candide > publie, dans son numée de jeudi, des propos recueillis par 'un de ses collaborateurs, M. Foucault, au deurs d'une longue conversation que celui-ci eut avec M. P.-E. Flandin, président du Conbell.

M. Flandin a d'abord insisté sur as racionté de remetre la maison en ordre conformément aux leçons de l'expérience et aux mœurs du temps.

La situation économique

En effet, l'habitude intronisée depuis des décades, de tout attendre de l'intervention de l'Etat, avait fini par engendrer une intoxication qui appelle une cure de décintoxication.

Le président du Consell tient notamment pour une plaisanterie que puisses perpétuer, en France, un système aprocle qui oblige l'Etat à acheter au-dessus de cent francs, un excédent de production de blé qu'il devra revente de production de production de production de production de production de production de la population ouvrière ne peutdes cours mondiaux, aussi M. Fisndin estimet-il que tous les efforts doivent se porter sur la qualité. La France ne peut, en effet, devenir un pays de maind'œuvre à bon marché; ce serait une régression, notre seul avenir est donc de fournir à l'étranger des produits dont la valeur, le fini, soient remarquables par rapport au prix. Une concentration des industries aidera même à obtenir ce prix relativement bas: le mot « concentration des industries aidera même à obtenir ce peut relativement bas: le mot « concentration des industries aidera même à obtenir ce peut relativement bas: le mot « concentration des industries aidera même à obtenir ce peut relativement bas: le mot « concentration des industries aidera même à obtenir ce peut concentration des industries aidera même à obtenir ce peut concentration des industries de la concentration de la concentration des industries de la concentration des industries aidera même à obtenir ce de la concentration des industries aidera même à obtenir ce de la concentration des industries aidera même à obtenir ce de la concentration des industries aidera même à obtenir ce de la concentration de la co des industries aidera même à obtenir ce prix relativement bas; le mot « concentration » ne doit pas cependant faire naître de soupçons. Les puissances d'argent ne peuvent en imposer à l'Etat, que si elles ne trouvent point devant clles de gouvernement digne de ce nom pour les contenir. La seule tendance qui inquiète M. Flandin à ce point de vue, est celle qui aboutit à un monopole de fait des services publics ou à une régie couvrant toutes les parsesse, et le président du Consell a affirmé que jamais on ne le verra défendre une politique économique qui, sous le signe de la économique qui, sous le signe de liberté de la concurrence, livrerait

ilberte de la concurrence, inversate le petit au gros.
Parlant ensuite de l'organisation industrielle, M. Flandin a indiqué que la législation de demain devra déterminer avec précision les droits et devoirs réciproques du capital dirigeant et du capital passif investis dans les sociétés. Au premier, qui exerce sur la conduite de la société un pouvoir effectif, doit revenir la plus grande part du profit.

La réforme constitutionnelle

M. Fiandin ne considère pas qu'une réforme constitutionnelle soit d'une ur-gence extrême. Un accord entre la Chambre et la Goguernement sur la ré-Chambre et la Gogernement sur la re-vision du règlement permettrait (d'abré-ger et de clarifier nombre de débats. Des pourparlers sont engagés à ce sujet, qui semblent devoir aboutir. Ils posersient la question d'un changement du mode de scruttin, notre système électoral ne me semble pas bon, dit M. Flandin, j'en étudierai un autre et le mettrai au point Mais qui peut affirmer qu'il sera préfé-

sans qui peut aintmer qu'il sera prete-rable au précédent?
M. Flandin fait ensuite un appel au devoir civique. Le suffrage universel, dit-il, est le fondement du régime; s'il ve-nait à sombrer dans le mépris de ceux qui l'ont institué, c'est alors que la République courrait un danger réel.

Le péril extérieur

Quant au péril extérieur, M. Flandin i tient pour constant. Il conçoit que les nciens combattants ne doivent pas en-revoir, avec jole, la possibilité d'une ouvelle guerre, mais ne voit pas quelle

es échanges.

— Je ne suis pas ici, a-t-il dit, pour occuper une place, mais pour rempir un devoir. Si l'opinion prévalait que je le remplis mal, à un autre la tâche. Nul Rome-Express, Il était accompagné de

remplis mal, à un autre la tâche. Nul n'est indispensable.

Interrogé enfin sur les moyens de rétablir l'autorité en France et sur ce qu'il faut dire aux Français qui en viennent à admirer le national-socialisme ou le soviétisme, M. Flandin a déclaré:

— Les Français sont bien trop intelligents pour accepter l'abjection d'une dictature qui peuple les prisons, paralyse les langues, condamne toute une population à vivre dans le silence et dans la crainte.

- Les plaisirs d'hiver -

M. 1885E I. STRAUSS, AMBASSADBUR DES ETATS-UNIS EN FRANCE, FAIT UNE PROMENU

Une église américaine à Paris



* (Mond. Photo Presso.)
AVENUE GEORGE-V, A PARIS

M. Pierre Laval est parti pour Rome

Je suis heureux d'aller à Rome our y sceller une amitié durable et travailler à la réconciliation des peuples, a-t-il déclaré avant son départ

mouvelle guerre, mais ne voit pas quelle nation peut s'affarmer assex sûre de son destin, pour remettre à tous ses nationaux des armes dont ils pourraient ne pas se borner à faire usage contre les ennemis de l'extérieur.

Après avoir souligné la nécessité du développement de la petite propriété rurale, le président du Conseil a déclaré en conclusion qu'aucune considération de parti ou de personne ne l'arrêters dans ses circonstances ed; il s'agt de provoquer un renouveau dans l'esprit public, de coordonner la production, de ranimer les échanges.

Le départ de M. Pierre Laval

ambassadeur d'Itane a Fara, est paru par le mêm train.

L'ancien président du Conseil était ar-rivé un peu avant 20 h. sur le quai de départ du rapide, où l'attendaient des personnalités politiques et diplomatiques et de nombreux amis personnels.

Au moment ed il montait dans son vagon, le ministre des Affaires étran-gères a fait la déclaration suivante aux journalistes.

- Je suis heureux d'aller à Rome, pour

Quinze cents à deux mille perdes Affaires étrangères

des Affaires etrangeres

Le départ de M. Pierre Laval a été
l'occasion d'une chaleureuse manifestation d'amitié franco-italienne. Quinsecents à deux mille personnes, dont une
délégation d'anciens combattants garibaldiens vêtus de la chemise rouge,
massées sur le qual de la gare autourdes personnalités officielles et diplomatiques, ne tardérent pas à donner aux
congratulations du départ un ton extrémement châleureux. C'est parmi les
acclamations répétées de : « Vive Laval!
Viva la Francis! » sous les feux des
suinights du chémat landis qu'me vingtains de photographes opératient sans

M. Pierre Laval, dont la silhe apparaisesit à la portière, remercis

Paris, 3 janvier. — Avant de partir pour l'Italie, M. Pierre Laval, ministre des Affaires étrangères, a tenu à faire la déclaration suivante:

« Les négociations ont été délicates, mais elles furent toujours empreintes de mais elles furent toujours empreintes passionnante, non seulement parce qu'elle concerne nos deux pays, mais anissi parce qu'elle vise plus haut.

» Il ne s'agit pas seulement d'établir ce qui est naturel: la base solicé d'une amitté inalitérable entre l'Italie et la France, mais encors de mettre notre l'autravail.

» Je défendrai les intérêts de la France, M. Mussolini défendra les intérêts de l'Italie. Et, parce que nous avons la même compréhension des graves difficultés présentes, ensemble nous défendrons les intérêts de la paix.

» J'ai eu le souci de ne rien faire qui pas et compatible avec le respect de l'Autravail de souci de ne rien faire qui pas et compatible avec le respect de l'Autravail de souci de ne rien faire qui pas et compatible avec le respect de l'Autravail de souci de ne rien faire qui pas de compatible avec le respect de l'Autravail de souci de ne rien faire qui pas de compatible avec le respect de l'Autravail de souci de ne rien faire qui pas de compatible avec le respect de l'Autravail de souci de ne rien faire qui pas de la paix.

» J'ai eu le souci de ne rien faire qui pas de compatible avec le respect de l'autravail du se autravail de souci de ne rien faire qui pas de la paix.

» J'ai eu le souci de ne rien faire qui pas de la paix.

» J'ai eu le souci de ne rien faire qui pas de la paix autravail de la paix.

» J'ai eu le souci de ne rien faire qui pas de compatible avec le respect de l'autravail de souci de ne rien faire qui pas de l'autravail de la paix.

» J'ai eu le souci de ne rien faire qui pas de compatible avec le respect de l'autravail du se autravail de la paix.

sera reçu au Vatican

Sera reçii au Vatican.

Cité du Vatican. 3. janvier. — Pendant
le séjour de M. Pierre Laval à Rome.
la. journée de lundi. sera réservée. au
Vatican. L'audience que le Saint-Père a,
dès maintenant, accordée aura lieu-vers
midi. Le ministre, accompagné de l'ambassadeur auprès du Saint-Siège. M.
Charles Roux, et des membres de sa
suite, sera conduit, suivant le cérémental
d'usage, jusqu'à la salle Clémentine. Il
entrara seul dans la bibliothèque privée
du Pape.

— Je suis heureux d'aller à Rome, pour perirer a seul dans la bibliothèque entrara seul dans la bibliothèque du Pape.

A l'issue de l'audience, îl présente des alle l'eure, plus que jamais nésesaire, de réconciliation des peuples.

L'est dans l'appès-midi seulemer des Affaires étrangères

des Affaires étrangères

On découvre dans un square à Perpignan le cadavre d'un homme assassine

Perpignan, 3 janvier. — Ce matin, 466 découvert, dans un square, le cadavre d'un homme portant une corde a cou et attaché aux genoux par une autrocrée.

On a relevé sur la 184a et cur-le viene

Une politique nouvelle du crédit

(D'un rédacteur spécial)

Paris, 3 janvier (Minuit). La nomination de M. Tannery à la tête de notre grand institut d'émission a été accueillie sur le marché financier a été accueillie sur le marché financier avec une faveur sans mélange. Non pas que M. Moret, à qui succède le nouveau gouverneur, ait démérité; chacun s'accorde à lui rendre hommage, mais la nomination de M. Tannery symbolise une politique du crédit et c'est cette politique qui, en liaison avec l'évolution favorable des négociations francoitaliennes, influe heureusement sur la tenue des valeurs françaises et spécialement des rentes dont la hausse varie entre 1 fr. 50 et 2 francs depuis une semaine.

semaine.
Cette politique, nul ne peut l'appliquer avec plus de vigueur que M. Tannery dont les idées, sur ce point, sont en concordance parfaite avec celles de M. Flandin et de M. Germain-Martin. Politique le concordance parfaite avec celles de M. riandin et de M. Gesmain-Martin. Poli-tique hardie, certes, et qui pourrait même passer pour téméraire si elle était pratiquée par un gouvernement soucieux de recourir à des expédients. Mais la hardiesse n'est-elle pas devenue une nécessité quand chacun sait qu'une des causes de la crise économique réside précisément dans la crainte des réside précisément dans la crainte des

initiatives.

Quoi qu'il en soit, le but que l'on cherche à atteindre en haut lieu est justement de stimuler le mouvement des échanges. M. Flandin considère volontiers l'économie française comme un moteur à l'arrêt; les organes en sont intacts, ses possibilités ne sont pas atteintes, mais il convient de le mettre en marche. Une fois parti, il pourra fonctionner de lui-même. Bref, la décision prise par le Gouvernement de faire

eux d'aller à Rome

rable et travailler à la réconciliation par le la discission de la mettre de lui-même. Bref, la décire de l'availler à la réconciliation prise par le Gouvernement de lui-même. Bref, la décire de l'availler à la réconciliation prise par le Gouvernement de lui-même. Bref, la décire de l'availler à la réconciliation de la mettre de lui-même. Bref, la décire de l'availler à la réconciliation de la mettre de lui-même. Bref, la décire de l'availler à la réconciliation de la mainte le miprimé au de la concentration de la mainte le miprimé au de la concentration de la

M. CHIAPPE CONFERENCIER A LET



M. et M. Chiappe photographies à la gare du Nord à Paris, d'où ils sont s pour la Norvège, la Suède et la Finlande. M. Chiappe, curant trois som y donnera des conférences. (Ph. France Po

L'ORGANISATION DE L'INDUS

Un projet de résolution de M. Maurice Burrus, député du Haut-Rhin

M. Maurice Burrus, député du HautRhin, blen placé pour se rendre compte
des difficultés rensonairées dans l'industirle textile alsacienne pour erganter, la
profession, a déposé à la Chambra, d'accord avec ses collèques alactens, un projet de résolution invitant le Churrinsment à prendre d'urgence des meures
de sauvegarde économique pour dissiper
le malaise de l'industrie textile.

Dans son « exposé des motifes M. Burrus rappelle que de nombreuses usines
ont du fermer leurs portes, que la population ouvrière a vu ses salaires tellement amenuisés qu'il lui est difficile de
vivre.



Codos et Rosm, que déttennent déjà le le

Leiperins 1)